



■ Claustro de la Usal

Rechazo oficial de la Universidad a los recortes del Ministerio de Educación

El rector denuncia los "demoledores" ajustes y critica la subida de las tasas

E. A. S.
SALAMANCA

Oficialmente iba a ser un Claustro de balance del curso 2011-2012, como manda la tradición en la reunión ordinaria de finales de año académico, pero finalmente la sesión de ayer se convirtió en una pequeña rebelión de la comunidad universitaria, liderada por un beligerante rector, contra los ajustes, recortes y demás medidas adoptadas por el Gobierno de Rajoy en materia universitaria, así como contra las desafortunadas palabras del ministro de Educación, José Ignacio Wert, sobre la calidad del sistema universitario español.

Tanto es así que aunque ni de lejos estaba previsto, el máximo órgano colegiado de la Universidad más antigua de España decidió ayer realizar una declaración institucional de rechazo de estas medidas. Un texto que será redactado por la Mesa del Claustro y que se enviará al propio Wert, además de a la Junta.

Esta decisión nació a propuesta del profesor Francisco Javier Infante, que, en todo caso, instó a que el Claustro se pronunciase en apoyo a la postura defendida por el rector, Daniel Hernández Ruipérez, que durante su informe al Claustro se mostró especialmente duro contra el Ministerio.

Ruipérez carga contra Wert

Y es que, por un lado, el rector explicó que el ahorro que el Gobierno espera obtener con sus ajustes en las universidades "está sobrevalorado", de tal manera que la contención del gasto será "pequeña" pero, a cambio, producirá un "efecto académico demoledor". También las conse-



Los miembros del Claustro de la Universidad de Salamanca, durante la sesión de ayer.

J. M. GARCÍA

VIII CENTENARIO

■ QUEJAS

El rector también expresó ayer ante el Claustro su disconformidad respecto a la actitud de las instituciones públicas para con la celebración del VIII Centenario de la Usal, en 2018. A este respecto, denunció la "cierta parálisis" actual en el "imprescindible" apoyo del Gobierno central y el regional al evento, y criticó el "incomprensible" apoyo a otras celebraciones "de menor calado social".

■ ESPERANZA

Pese a ello, el que en los Presupuestos de 2012 se haya incluido una pequeña aportación para el 2018 "abre la puerta" de la esperanza a poder obtener más financiación específica en el futuro.



cuencias en la investigación será visibles, hasta tal punto de que algunos grupos acreditados de la propia Usal ya están teniendo pro-

blemas para renovar la financiación de sus proyectos después de varios años de trabajo.

Además, por otro lado,

Ruipérez se mostró especialmente beligerante contra la subida de tasas que el Gobierno ha impuesto a las comunidades autónomas.

El rector rechazó esta medida por dos motivos. En primer lugar, por la situación de dificultad económica que atraviesan las familias españolas, cuando, además, se endurecen los requisitos para acceder a una beca.

Y, en segundo, porque, a su juicio, no se traducirá en un aumento de los ingresos de la Universidad, puesto que reducirá el número de alumnos o de créditos en los que se matricularán los estudiantes.

El que parte de la financiación de las universidades, sobre todo del capítulo de personal, quede ahora vinculada a las tasas en lugar de a la aportación directa de las arcas públicas generará "más déficit" en las instituciones académicas, precisó el rector. ■

La institución cuenta con "buena salud económica" a pesar de la crisis

■ El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, defendió ayer que la Universidad ha cumplido con el objetivo estratégico de "romper la espiral de endeudamiento" desde su llegada al Rectorado, garantizando así la "sostenibilidad y solvencia" económica de la institución.

■ En este sentido, Ruipérez destacó que "a pesar de la crisis", la Universidad salmantina "tiene una buena salud económica y marcada solvencia", que ha permitido, entre otras cosas, reducir de 42 a 22 millones -hasta ahora- la deuda.

■ Esta situación choca con la incertidumbre que se abre ahora ante el cambio en el modelo de financiación impulsado desde el Gobierno central. Ruipérez rechazó que parte de la partida de personal se tenga que financiar con cargo a la subida de las tasas, ingresos que incluso "pueden llegar a descender" ante la previsible caída de alumnos. El rector denunció que la financiación del sistema universitario español público "es insuficiente para conseguir la calidad" deseada.

■ Ya en cuestiones más internas, el rector reiteró la intención de su equipo de avanzar en el proceso de reordenación de las estructuras -facultades y departamentos- de la Universidad, para conseguir un funcionamiento "más eficaz y eficiente". Este proceso se abordará "sin prisas pero desde ya" con la intención de evitar que esa reestructuración venga impuesta desde las administraciones.

■ En otro orden de cosas, el Claustro de Doctores de la Universidad de Salamanca, reunido ayer por la tarde, aprobó la concesión del doctorado honoris causa al lingüista asturiano Salvador Gutiérrez Ordóñez y al sociólogo Emilio Lamo de Espinosa, a propuesta de los departamentos de Lengua Española y Sociología, respectivamente.

CONSEJO DE GOBIERNO DE HOY

Protestas por la aprobación del Plan Estratégico

El Consejo de Gobierno de la Universidad de Salamanca celebra hoy una sesión extraordinaria para el estudio y aprobación del Plan Estratégico de la institución académica, aproximadamente un mes después de lo previsto por el equipo rectoral tras la decisión del Claustro de retrasar esta votación para disponer de más tiempo para ana-

lizar y estudiar el documento, que después, hoy mismo, será remitido al Consejo Social para su aprobación.

Ante esta convocatoria, los cinco sindicatos con representación en la Usal (CCOO, UGT, Cibia, CSIF y Stecyl) han convocado una concentración de protesta, que tendrá lugar coincidiendo con el inicio de la se-

sión, para mostrar su rechazo con el procedimiento y, especialmente, las prisas con las que se ha elaborado y tramitado este documento, a su juicio.

En un comunicado remitido al conjunto de la comunidad universitaria, las centrales reclaman la "necesidad de un debate abierto" y critican la "actitud y las formas" del equipo rectoral.